

## Ermua celebra el Día Mundial de la Niña y la Mujer en la Ciencia

:: A. LASUEN

**ERMUA.** El Ayuntamiento de Ermua, junto con 'Bizilabe' (proyecto donde la juventud realiza experimentos de ciencia y tecnología), ha organizado diversas actividades para celebrar el próximo martes, 11 de febrero, el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia.

Con ello se pretende contribuir a romper con los roles típicamente masculinos atribuidos a las actividades científico-técnicas y fomentar la elección de carreras científicas entre niñas y adolescentes.

Tras el éxito de la convocatoria del pasado año, el próximo martes se realizarán actividades de ciencia y tecnología dirigidas a la población infantil y juvenil de Educación Primaria de Ermua. Esta iniciativa gratuita tendrá lugar de 17.30 a 19.30 horas en la plaza del mercado.

Bajo la dirección de investigadoras profesionales, se desarrollarán experimentos energéticos (propiedades termodinámicas, la magia de los cohetes, el misterio de la densidad) y talleres tecnológicos con microbots para limpiar la casa y alarmas, tanto silenciosas como ruidosas.

Por otra parte, algunos comercios ermuaños participarán en la iniciativa 'Escaparates11F'. De este modo, en el marco de la celebración del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, cuatro tiendas de la localidad adornarán sus escaparates del 7 al 22 de febrero. Cada local se centrará en una mujer científica, de la que mostrarán la foto, la biografía y la información de la protagonista, decorando además el escaparate inspirándose en su investigación.

## Dos empresas se unen para crear hogares adaptados

Difunvi y E-lon acondicionan viviendas a la situación de cada persona tras una enfermedad crónica o por la edad

:: AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Con la intención de adaptar las viviendas a las necesidades de sus habitantes, sobre todo si se trata de personas con problemas de salud, surge en Ermua el proyecto de la unión de empresas y profesionales Difunvi y E-lon. Estas firmas intentan generar un proyecto que atienda a las rehabilitaciones de viviendas para personas con movilidad reducida, problemas cognitivos (ictus, etc.) o complicaciones derivadas de la edad.

La iniciativa Difunvi, compuesta por ocho diferentes gremios de la villa y la empresa tecnológica ermuaña E-lon, permite diseñar viviendas adaptadas a las necesidades presentes y futuras, mediante soluciones de alta tecnología, para mejorar la calidad de vida de las personas en sus hogares.

El proyecto ha sido presentado a los corporativos ermuaños para informar sobre los beneficios que puede aportar esta unión de firmas en el ámbito sociosanitario. De este modo, los profesionales, pertenecientes a diversos gremios con muchos años de experiencia, se encargan de la adaptación de la infraestructura (albañilería, carpintería de madera y metálica, fontanería, electrodomésticos, pintura, mobiliario y electricidad), y la empresa de las necesidades que pueda resolver la tecnología para evitar del modo más adecuado las limitaciones de cada persona.

Hay que tener en cuenta que la unión de los gremios locales surgió



Profesionales de Difunvi en su presentación a la corporación. :: A. L.

### El valor añadido de esta iniciativa es que la reforma es integral, con profesionales formados en esta materia

en su día de un proyecto que fomentaron Tecnalía y el Ayuntamiento de Ermua para poder atender el ámbito sociosanitario, formando a los profesionales locales de la construcción en la rehabilitación de viviendas de personas con necesidades especiales.

El objetivo era conseguir que las reformas que se realizaran en las viviendas ermuañas fueran realmente efectivas y solucionar las limitaciones concretas de cada caso, evitando así problemas que pudieran surgir en un futuro.

Precisamente por esta razón hace

ya varios años que la corporación tecnológica y el consistorio elaboraron un Libro Blanco que recogía diversos consejos que deben seguirse en las reformas de las viviendas para abordar los problemas sociosanitarios más habituales. Este libro de recomendaciones se entregó a los gremios que participaron en aquel proyecto de colaboración público-privada de formación.

En este contexto, tras los cursos realizados y en el marco de la iniciativa de la Diputación Foral de Bizkaia Elkarlanean, «vimos que la idea de unimos era viable, con el valor añadido de la coordinación de gremios, la experiencia de muchos años y el fomento del consumo local», explicaba a los políticos del municipio uno de los profesionales de Difunvi, Julen Borrajo.

El contacto con esta nueva firma ermuaña se puede hacer a través de la oficina de San Pelayo número 26, info@difunvi.es o en los teléfonos 605718023 y 943539223.

## Charla sobre alimentación infantil hasta los dos años

:: A. L.

**ERMUA.** El Ayuntamiento de Ermua ha organizado una charla sobre alimentación infantil dirigida a las familias que cuentan con bebés de hasta dos años. La conferencia tendrá lugar el próximo miércoles, 12 de febrero, en Lobiano Kultur Gunea.

Se trata de una iniciativa organizada en colaboración con el servicio de pediatría del Centro de Salud de Ermua. En este encuentro se hablará de las costumbres alimenticias de los bebés de hasta dos años, aunque no únicamente sobre ellos, sino que también se darán consejos sobre los hábitos familiares y la influencia que estos tienen en los niños y niñas. También se recomendarán los alimentos más adecuados para el crecimiento en estas edades.

Las inscripciones para esta charla se pueden realizar entregando las hojas de matriculación, que ya se han repartido entre la población infantil de esta edad en los centros escolares del municipio, o directamente en el buzón de la sección de pediatría del ambulatorio de Ermua, donde también se pueden rellenar estos formularios.

### Servicio guardería

En esta ocasión, y para permitir que todas las personas interesadas asistan a la charla, se ha organizado un servicio de guardería, en coordinación con el colectivo de tiempo libre de Ermua, Antxixiketan. En este espacio podrán encontrarse los niños y niñas de las familias que acudan a la sesión, durante la duración de la misma, divirtiéndose con los monitores del citado colectivo de tiempo libre.

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital de Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekuia)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINITZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia 112	
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 400 500
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de servicio a la ciudadanía- Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

<b>EIBAR</b>	
<b>COLISEO</b> Merkatu Kalea, 2	
Adú	17.00 19.45 22.30
El escándalo (Bombshell)	19.45 22.30
Lur eta Amets	17.00 19.45
Underwater	22.30
<b>ERMUA</b>	
<b>ERMUA ANTZOKIA</b> Iparragirre s/n	
El silencio del pantano	19.30
Richard Jewell	22.00

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30 y 23.10	
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*,	

18.20*, 19.20*, 21.20*, 22.35* y 0.20
Domingos y fest.: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*
*Llegada a Ermua

<b>EIBAR-BILBAO</b> (Autopista)	
Laborables: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora	

<b>BILBAO-EIBAR</b> (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora. Sábados y festivos: 7.40 a 21.40 cada hora	

<b>EIBAR-VITORIA</b>	
Lunes a viernes: 6.25*, 6.40, 6.55* De 7.30 a 22.30 cada hora, 13.30* y 19.30*	
Sábados y festivos: 6.30, 7.40, de 8.30 a 22.30* cada hora, 16.30*, 21.30* y 23.30	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	

<b>VITORIA-EIBAR</b>	
Laborables: 6.15*, 7.00, 7.15*, 7.45, de 8.15 a 22.15 cada hora, 10.15*, 12.15*, 19.15* y 20.15* (solo viernes)	
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora, 12.15* y 19.15*, 23.15 y 0.30 (solo sábados)	
*Llegada a Ermua	

<b>EIBAR-PAMPLONA</b>	
Laborables y festivos: 5.50, 9.25 y 15.00	

<b>PAMPLONA-EIBAR</b>	
Laborables y festivos: 8.30, 9.30 y 21.15	

<b>EIBAR-ARRATE</b>	
Laborables: 15.00	
Sábados: 14.00	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00	

<b>ARRATE-EIBAR</b>	
Laborables: 15.30	
Sábados: 14.30	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30	

<b>EIBAR-ELGETA</b>	
Laborables: 6.40, 8.40, 13.40, 15.40, 16.40, 18.40 y 20.40	
Festivos: 8.40, 13.40, 15.40 y 20.40	

<b>ELGETA-EIBAR</b>	
Laborables: 7.00, 9.00, 14.00, 16.00, 17.00, 19.00 y 21.00	
Festivos: 9.00, 14.00, 16.00 y 21.00	

<b>EIBAR-HOSPITAL DE MENDARO</b>	
Lunes a viernes: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada 20 minutos) y 22.15	
Sábados: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.50	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora y 22.10	

<b>HOSPITAL DE MENDARO-EIBAR</b>	
Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, de 7.20, 7.50, de 8.10 a 21.10 cada 20 minutos, 22.20 y 22.50	
Sábados: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25	
Domingos y fest.: De 7.45 a 20.45 cada hora y 22.05	

### TRENES

<b>BILBAO-EIBAR</b>	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50	

<b>EIBAR-BILBAO</b>	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29	

<b>ERMUA-BILBAO</b>	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora	

<b>SAN SEBASTIÁN-EIBAR</b>	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20	

<b>EIBAR-SAN SEBASTIÁN</b>	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35	

### FARMACIAS

<b>EIBAR</b>	
De 9.00 a 22.00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6)	

<b>ERMUA</b>	
De 9.00 a 22.00: Alves (Avda. Gipuzkoa, 46)	

<b>EIBAR-ERMUA</b>	
Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4) * Zulueta (San Agustín, 5, Eibar)	

DEBA



El regional de honor regresa a casa con la intención de volver a las victorias.



El regional femenino descansa esta jornada.

## El regional femenino lidera el grupo de fase de ascenso tras derrotar 5-0 al Euskalduna

El primera infantil finalizará mañana la primera fase del campeonato

ANDER SALEGI

DEBA. La última jornada de los equipos del club Amaiak Bat no fue, mirando el global de los resultados, del todo positiva. Se saldó con tres victorias, dos empates y cuatro derrotas. Errota Zar acogerá este fin de semana cinco partidos (hoy cuatro y mañana uno).

El regional de honor vuelve a pasar por una mala racha de resultados. Las dos últimas jornadas han sido derrotas. La semana pasada se desplazaron a Zarautz con un resultado negativo. Los debarras comenzaron adelantándose en el marcador gracias a un gol de Iribar, pero el partido fue dominado en todo momento por el equipo de Zarautz, que logró la remontada. El Amaiak Bat jugó con un hombre más durante la última media hora de juego pero no pudo sumar ningún punto. Después de dos partidos lejos de Errota Zar vuelven a jugar en casa hoy a las 16.30 contra el Real Unión, rival de la zona baja, con nueve puntos menos que los debarras, que son novenos.

El regional femenino comenzó la fase de grupos de ascenso con un empate, pero pasadas tres jornadas ya se ha puesto a liderar su grupo con un punto de ventaja sobre el segundo clasificado. La última victoria la consiguieron la semana pasada en Errota Zar contra el Euskalduna, con un resultado de 5-0. San Martín en dos ocasiones, Gisasola, Bersaluze y Falagan fueron las goleadoras. Este fin de semana les toca descanso en liga, lo que servirá para jugar un partido amistoso contra las veteranas del Eibar mañana a las 11.00 en Errota Zar.

El juvenil de honor ganó por la



El primera infantil se enfrentará al Urki en Eibar. FOTOS ANDER SALEGI

mínima (2-1) al Mondragón en casa la semana pasada. Los goleadores fueron Azkoitia y Arregi. Los debarras son novenos en la clasificación, mientras que sus rivales de hoy son segundos. Los debarras se desplazarán hoy a Azpeitia para enfrentarse a partir de las 15.00 al equipo de esa localidad.

El Beasain acabó, con una goleada (4-0), con la buena racha de resultados del cadete de honor. El equipo debarra encadenaba dos victorias consecutivas antes de caer contra el Beasain. Los debarras son undécimos y hoy a las 12.00 en Errota Zar se enfrentarán al Aretxabaleta, cuarto clasificado.

El primera cadete no está cosechando buenos resultados en la fase de copa, tan solo una victoria en cuatro jornadas. La última derrota la sufrió en Orio contra el Orioko 2-0. Hoy a las 18.30 en Errota Zar se enfrentarán al Zumaiako cuarto clasificado con tres puntos más que los debarras.

Al cadete femenino volvió a per-

der contra el Mariño, equipo que no se le da bien. En el partido de ida en Errota Zar perdieron 1-5, pues bien, en Irun perdieron 4-1. Mancisidor fue la encargada de marcar el único tanto debarra. Esta semana el partido que tenían previsto jugar ha quedado aplazado por motivos de selecciones y ahora está a falta de concretar una fecha.

El primera infantil finalizará mañana en Eibar la primera fase de campeonato. La semana pasada empató a cero contra el Elgoibar. Mañana a las 11.00 se enfrentará al Urki en un partido que decidirá la tercera posición de la clasificación. El infantil txiki se llevó los tres puntos del derbi ante el Burumendi de Mutriku gracias a los goles de Ampuero, Urkiola y Goikoetxea. Hoy a las 10.00 se enfrentará en Errota Zar al Orioko. Tres puntos separan a ambos equipos en la clasificación, con ventaja a favor de los debarras. El infantil femenino empató a cero contra el Mutriku A, líder del grupo. Hoy se desplazará a Mutriku para enfren-

tarse, a partir de las 11.30, al Mutriku B. Ambos equipos están empatados a puntos en la clasificación y las debarras no conocen la victoria desde la primera jornada, desde octubre del año pasado.

El alevín masculino se desplazará (autobús 9.15) mañana a Aretxabaleta para enfrentarse al Urki a partir de las 10.45 horas. El alevín femenino va mañana a Oñati (autobús 9.15) para enfrentarse al Aloña Mendi a partir de las 11.00 horas.

### Agraviados por Geroa

La plataforma Agraviados por Geroa, creada en agosto de 2019 y con más de 1.200 socios, va a llevar a cabo una serie de acciones para que la EPSV modifique sus estatutos y permita la 'Libre Opción' de elegir la forma de rescate del capital acumulado como cada uno quiera. Mañana a las 10.30 horas en Cine Leidor de Tolosa llevarán a cabo una asamblea e invitan a los socios trabajadores afectados que se sumen a la plataforma.

ERMUA

## Curso de gestión empresarial para desempleados

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Ayuntamiento ha organizado un curso sobre Gestión Empresarial. Esta formación, de 30 horas, es necesaria para poder acceder a la subvención para el fomento de autoempleo y la creación de empresas para personas desempleadas que promueve la Diputación Foral de Bizkaia.

El objetivo es dotar a las personas emprendedoras de conocimientos básicos para la creación del plan de empresa, el estudio económico-financiero y otros aspectos jurídicos y tributarios. Además, se ofrecen ayudas para la puesta en marcha y el funcionamiento de una empresa durante el primer año, sea cual sea su forma jurídica.

El curso será gratuito, y se impartirá del 17 al 24 de febrero en horario de mañana en el edificio Izarra Centre. Las inscripciones se tendrán que realizar llamando al teléfono 943 17 91 51 o escribiendo a la dirección pe@udalermua.net. Las plazas se irán ocupando por orden de inscripción.

La cuantía de la subvención será de 5.000 euros por entidad beneficiaria, pudiéndose incrementar en 2.000 euros por cada persona o socia promotora que no haya realizado el curso de formación y asesoramiento pero que cumpla todos los requisitos, hasta un máximo de cinco personas. Así, la subvención máxima por entidad ascenderá a 15.000 euros.

ONDARROA

## Convocatoria de un puesto de Policía Municipal

A.E.

ONDARROA. El Ayuntamiento convoca la provisión de un puesto de trabajo de Policía Municipal. Para ello, se ha convocado el proceso selectivo, publicado en el BOB el 6 de febrero. Las solicitudes de admisión deberán presentarse en el plazo de 15 días hábiles contados desde el día 6. La documentación deberá ser entregada dentro del citado plazo en el Registro General Municipal, en las oficinas de la Alameda.

### Abanto-Aurrera

El Aurrera visita al Abanto, hoy, a las 17.30 horas, en un difícil partido, una vez que los rojillos tratarán de seguir la racha de victorias. Se da la circunstancia que los de Zalduepe no pierden desde la visita del Abanto, su rival hoy, en el que los ondarreses se vieron sorprendidos por un 0-2. El Aurrera tiene 37 puntos, segundo en la tabla, por 23 el Abanto, con lo que el ánimo de revancha es manifiesto.